



Reporte IOAE

En mayo crecimiento perdió impulso

Belen Saldívar
ana.martinez@elEconomista.mx

El crecimiento de la economía mexicana perdió impulso en mayo, de acuerdo con los datos divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sobre los resultados del Indicador Global de la Actividad Económica (IOAE).

En el quinto mes del año, en donde usualmente sucede una derrama económica importante por el 10 de mayo, el IOAE mostró un crecimiento mensual de apenas 0.1%, un dato menor al resultado de abril de 0.8 por ciento.

“Con el avance mensual estimado en abril y mayo, la actividad económica en el quinto mes de este año habría alcanzado su máximo nivel pospandemia, pero todavía estaría por debajo del nivel prepandemia (enero del 2020)”, destacó la organización México ¿Cómo Vamos?

De acuerdo con estrategias de Banorte, la moderación de mayo sería consistente con los datos económicos recientes que se han publicado, sugiriendo un entorno más retador para la economía mexicana ante las interrupciones en las cadenas de valor, así como las presiones inflacionarias.

De hecho, a inicios de mayo el gobierno mexicano anunció el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) el cual busca controlar los precios de 24 productos básicos para evitar una mayor afectación en los bolsillos mexicanos.

La economía mexicana, como la del resto del mundo, se enfrenta a una coyuntura complicada en donde la pandemia del Covid-19 continúa, mientras que existen tensiones geopolíticas en Europa, y la inflación está poniendo en jaque a varias economías.

En este tenor, en las últimas semanas diversos organismos han revisado al alza las expectativas de inflación y a la baja las de crecimiento económico, mientras que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) mantiene su estimado de PIB de 3.4% para este año.

Dentro del informe del Inegi se observó que el resultado de mayo se dio ante el débil desempeño que demostraron las actividades que conforman la economía, como el sector secundario y el terciario, que son los que mide el IOAE.

En el caso del sector industrial, el Inegi reportó un crecimiento mensual de apenas 0.2%, menor al dato de abril de 1.0 por ciento.

El sector de servicios, que fue uno de los más afectados por la pandemia del Covid-19, tuvo un incremento mensual de 0.1 por ciento. El mes previo, el crecimiento pronosticado es de 1.0 por ciento.